

LE SYSTÈME QUÉBÉCOIS DE PARTICIPATION DES TRAVAILLEURS : VERS UNE REFONDATION SUR DE NOUVELLES ASSISES CONSTITUTIONNELLES ?



ABSTRACT

Worker's participation rights, centered around collective bargaining, present numerous weaknesses in Québec. The authors underline in this respect the collision between collective bargaining rights and property rights, including the freedom of commerce. But the new labour constitution in Canada implies, for the authors, revisiting in a positive way basic worker's participation rights

KEYWORDS : *Freedom of Association, Collective Bargaining, Labour Constitution, Worker's Participation Rights, Freedom of Commerce and Property Rights.*

RÉSUMÉ

Les auteurs soulignent les faiblesses, en termes de droits de participation, que présente le système actuel de négociation collective au Québec. Les auteurs s'attardent à la collision entre le droit de négociation collective et la liberté d'entreprendre et le droit de propriété. Cependant, la constitutionnalisation du droit du travail en cours au Canada annonce, de l'avis des auteurs, une révision à la hausse des droits de participation des travailleurs.

MOTS CLÉS : *Liberté d'association, négociation collective, droits de participation des travailleurs, constitutionnalisation du droit du travail, liberté d'entreprendre et droits de propriété.*